

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, las nóminas ADP aumentaron 152 mil en mayo, menos que las 175 mil esperadas y por debajo de las 188 mil en abril (cifra que fue revisada a la baja desde 192 mil). Durante el mes, de los 152 mil nuevos empleos, 149 mil fueron generados en el sector de servicios, acelerándose ligeramente de los 146 mil empleos creados en abril. En contraste, el sector manufacturero solo logró aumentar sus nóminas en tres mil, por debajo de los 42 mil puestos de trabajo generados el mes pasado. Las cifras del mercado laboral conocidas esta semana son una ante sala bajista de los datos consolidados del mercado laboral que se conocerán el viernes. El promedio de analistas prevé un aumento de las nóminas no agrícolas de 185 mil en mayo, superior a las 175 mil el mes pasado. Los analistas prevén que la tasa de desempleo y la tasa de crecimiento de los salarios se mantengan inalteradas en 3,9%, en ambos casos. Adicionalmente en EE.UU. se publicó el ISM del sector servicios con corte a mayo. En dicho mes, el indicador avanzó más de lo esperado y se ubicó en 53,8 puntos, mientras el promedio de analistas preveía una recuperación menor hasta 51,0 puntos desde los 49,4 puntos en los que se encontraba el mes pasado. La recuperación del indicador obedeció a un avance de las nuevas órdenes y un menor ritmo de contracción del componente de empleo. A pesar de la aceleración de la actividad económica del sector servicios, el componente de precios pagados moderó su ritmo de crecimiento, lo que agrega incertidumbre a su impacto sobre la inflación. Es importante resaltar que en el último año el sector servicios se ha convertido en el mayor responsable de la persistencia de la inflación y ha retrasado el ciclo de recortes de la FED.

- En Colombia, las exportaciones fueron de USD\$4.409 millones en abril. Frente al abril de 2023 las exportaciones crecieron 17,94%, su mejor registro desde octubre de 2022, además de recuperarse desde la contracción de 14,21% a/a en marzo. El aumento de las ventas externas se dio tanto en los bienes tradicionales como en los no tradicionales, y fue más marcada en el segundo grupo, que tuvo su mayor crecimiento desde mayo de 2022. Dentro de las exportaciones tradicionales, se resalta el avance en el valor exportado de carbón, que se dio gracias a los mayores volúmenes exportados. Por su parte, las ventas externas de petróleo se desaceleraron en abril por una caída en las cantidades exportadas y a pesar de los mayores precios internacionales. En cuanto a las exportaciones no tradicionales, aún se desconoce su desagregación. Finalmente, frente al mes anterior, las exportaciones totales del país registraron un crecimiento de 15,1%, superior al crecimiento de 0,5% m/m en marzo. De mantenerse la tendencia de contracción de las importaciones, es probable que el déficit de la balanza comercial se reduzca significativamente en abril.

- El Banco de la República reveló los resultados de la balanza de pagos en el primer trimestre de 2024. La Cuenta Corriente registró un déficit de USD \$ 1.924 millones, equivalentes a 1,9% del PIB trimestral, inferior al déficit 2,1%/PIB en 4T23 y significativamente menor al de 3,8%/PIB en el mismo trimestre del año anterior. La reducción del déficit de Cuenta Corriente en 1T24 obedeció principalmente a un mejor resultado de la balanza comercial de servicios, que registró su primer resultado superavitario desde que se tienen registros, y a pesar de un deterioro del déficit comercial de bienes. Por otro lado, la Cuenta Financiera registró entradas netas de capital de USD \$1.397 millones, equivalentes a 1,4% del PIB trimestral, por debajo del 1,5%/PIB en 4T23 y del 3,2%/PIB que representaron los flujos en 1T23. Cabe resaltar que los flujos en la Cuenta Financiera cubren casi la totalidad del déficit de la cuenta corriente. Por componentes, se evidenció una desaceleración de la Inversión Extranjera Directa y de Portafolio frente al trimestre anterior.

Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con movimientos mixtos esta jornada. El índice Dow Jones cae 0,40%, mientras que el S&P 500 sube 0,30%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 1,72%. Los tesoros en EE. UU operan con valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,34%.

- Los precios del petróleo operan con pérdidas frente al cierre anterior, luego del mensaje menos *hawkish* al esperado por los mercados. La referencia Brent cotiza en US\$77,54/barril, mientras la referencia WTI en USD \$73,43/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.936,00, sin cambios significativos frente al cierre anterior de \$3.936,70. Esto en medio de un desempeño mixto de las monedas de los países pares de la región.